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网络冲击大 商家欲转行

音像店几近“销声匿迹”
不知从何时起，用磁带、CD一遍

遍听歌的年代已经一去不返，曾经在

晚饭之后一家人聚在一起看VCD影

片的年代也成了记忆，兄弟之间因为

一盘CD歌碟争得不亦乐乎的时光也

仿佛成了旧梦。近年来，随着网络走

进千家万户，免费电影、网络歌库越

来越受到市民喜爱，可曾经在大街小

巷随处可见的音像店生意却惨淡起

来，一家家音像店淡出人们的视野，

尽管至今还在坚守的音像行业为谋

求出路多元化经营，可是却难抵网络

这一“大克星”。

“前几天搬家，从储藏室
里找到一台VCD机，老爷子
非要试用一下，于是命令我
给他买几张适合老年人看的
光碟，可是我开车走了 20多
分钟也没见到音像店的身
影。”27日中午，市中区华山
小区居民刘女士向记者抱
怨道，十多年前风靡一时的
音像店，多数已经不见了踪
影。

27日下午，市中区振兴
路上的一家音像店内，老板

悠闲地坐在凳子上，看着空
荡荡的店铺若有所思。据了
解，这家店已经开了近二十
年，十多年前这家店的生意
可谓是门庭若市，可是时隔
数年之后的今天，顾客却少
之又少。

该店老板任先生说，近
年来生意一年不如一年，如
今一天也就几位顾客光顾，
惨淡经营的音像店如今已经
无力承担巨额的房租。“2000
年的时候，音像行业很是火

爆，那时候做音像生意的老
板做梦都会笑出声来，只要
是 CD、磁带基本都能卖出
去，市场更是供不应求，消费
者乐意买，我们更是卖得开
心。”任先生说，“可是如今顾
客却少得可怜，看看现在的
音像行业，根本不能回想以
前的风光，就拿今天来说，这
一天下来，才有一两个顾客
光顾，仅卖出去两三张光碟，
连房租都支付不起了。”

据任先生介绍，目前店

内的消费人群以中年人为
主。“年轻人都有手机，听歌、
看电影非常方便，以往备受
老年人青睐的戏曲碟现在也
卖不动了，店里的生意多靠
中年人的高端消费，一些中
年车主舍得花钱买高端歌
碟，这样才勉强卖出点货。”
看着高昂的房租以及积压了
一屋子的歌碟、影碟，任先生
很是发愁。面对如今惨淡的
经营，任先生告诉记者，他打
算半年之后就转行。

“上世纪 90年代，那
时候电脑多集中在网吧，电
脑还没有完全普及到居民家
中，想要听歌，多数都会选
择来音像店购买 CD，那时
不仅年轻人喜欢，中年人、
老年人也不甘落后，虽然音
像店不少，但是市场需求却
相当大。”任先生介绍，“后
来，电脑普及率越来越高，
大家都习惯在网上下载歌
曲，这无疑是给音像行业一

次重重的打击。”
之 后 ， MP3、 MP4、

MP5的出现，一些喜欢听歌
的市民便可以随时随地听到
想听的歌曲。“后来随着私
家车的增多，本以为车载
CD碟能卖得好一点，可是
效果却不尽然，刚开始时兴
车载 CD光碟的时候，还能
卖点货，可现在私家车主都
喜欢买个车载MP3，只需要
插上内存卡，从电脑上下载

歌曲，不仅能随时随地听到
美妙的歌曲，还能及时更
新，对他们而言确实方便了
许多，也省去了买碟的开
销。”任先生介绍道。

任先生还介绍，近年
来，进出音像店的多数都是
老顾客。据任先生分析，除
了网络这最大的“克星”
外，网络非法下载、盗版压
缩 DVD也是阻碍音像店发
展的一个“绊脚石”，网络

非法下载、盗版压缩 DVD
具有获取手段简易、价格低
廉甚至免费等优势，一张正
版 CD 大概在几十元上百
元，而一张盗版 CD可能只
要几元钱，部分消费者受低
价诱惑选择了盗版的。同
时，手机、平板等数字媒体
的出现，也让市民看电视、
听音乐方便了许多，让音像
店的道路更加步履维艰。

面对音像店惨淡经营的
现状，大部分从业者选择放
弃经营音像店，另谋出路。
还有一部分从业者仍在坚
守，为谋取更多利润，选择多
元化经营模式，可尽管如此，
仍难抵“网络”冲击。

在各方冲击下，城区一
些音像店开始转型，进行特
色经营。其中有些音像店将

店面搬到了超市、电脑城、书
店等人流量比较大的地方，
以吸引更多的消费者来购
买。但是，尽管音像店经营
者为寻求生机实行多元化经
营，却还是不受消费者待见，
音像制品滞销，昂贵的房租
只能靠出售其他产品获取的
利润。

当天下午，记者来到城

区多家超市看到，不少超市
都有音像制品专柜。记者在
市中区解放路上的一家超市
看到，20分钟的时间里，音像
制品专柜并没有顾客光顾。
据超市工作人员介绍，超市
音像区域一直都是销售“冷”
柜，只是单纯出售音像产品
根本无利可图。

据振兴路一书店老板介

绍，店内的音像制品多是积
压货，根本卖不出去。“这些
都是帮朋友带捎着卖的，音
像产业生意不景气，朋友转
行了，留下的积压货带捎着
出售，可是都放了大半年了，
也没见有人购买。”该书店老
板介绍道。

（记者 董艳 文/图）

网络冲击 不堪重负生意淡

多元化经营艰难抗敌

一天一两个顾客 音像店“风光不在”

当下很多年轻男女会选择去照相馆拍摄写真集或
者艺术照，在最美好的年纪里留下自己青春的记忆，爱
美是人之常情，家住市中区文化路的小顾自然也不例
外，去年她便在薛城区的一家照相馆拍摄了一组艺术
照。可是令她郁闷的是，去年拍的照，到现在一年了照
片还没有到手。

小顾告诉记者，去年10月份她看到这家照相馆打
出的优惠信息，拍摄艺术照或写真集可以打七折优惠，
平时就喜欢自拍的她顿时有些心动了。“看到朋友都拍
艺术照了，照片美的不得了，自己却没有一套写真集，
想着反正这里打折，就在这里拍吧。”小顾表示，选好套
餐后艺术照很快就拍好了，店主给小顾设计了一套照
片墙的艺术照，可以将这一组艺术照融合在家里的装
修风格之中，小顾一听高兴坏了，眼巴巴地等着照片出
来的那一天，谁知她这一等便是一年。

“当时约好的是一个月之后去拿照片，这一个月让
我觉得度日如年，好不容易熬到一个月后，我去照相馆
找店长要照片时，对方竟然告诉我还没有弄好，还得再
等一段时间。我当时那个心凉，不过没关系，再等等
吧。结果我又等了一个月，再次来到这家照相馆时对
方竟然还没有弄好，当时我就有些烦了，对方见我态度
不好，便告诉我他的妻子最近怀孕了，他忙不过来，让
我过段时间再来。我一听他说的话心就软了，心想都
等那么久了再等等吧。”小顾表示，其间她来来回回来
过店内十几次，对方每次都有理由搪塞，直到照片拍完
的第八个月小顾找上门来，店长被逼无奈之下才吐露
实情。

“他告诉我当时拍照的模板让他给弄掉了。我当
时那个气呀，模板掉了你早说呀，都那么长时间了你才
说，耽误我的时间。”所幸的是当时拍完照后店长曾发
给小顾一份模板，小顾在知道对方模板掉了之后又发
给对方一份，本以为这样照片很快就出来，谁知过一段
时间再去，小顾竟然被告知没收到模板，无奈之下小顾
只好又重发了一遍，对方这次是收到了模板，就这样日
子一天天的过去了，对方还是拖拖拉拉。“我实在不能
忍受这家店了，要不是当时交完钱了，而且拍出来的效
果还可以，我早就不等了。”小顾表示，她已经给对方最
后一个星期的期限，如果照片还不能出来的话，就要求
退钱，对方拖了我一年，而且中间几十次来来回回开车
的油钱也不少了。当时就图这店便宜，现在看来一点
都不便宜。”小顾说。

（记者 寇光）

“真郁闷，促销信息又来了，临近双十一，各种各样
的促销短信接踵而来，又不能因此关机，真是烦人啊。”
近日，家住滕州市和谐康城的苏女士经常会收到商家
发来的促销短信，而且有时甚至会在夜间，吵醒后就很
难再入睡，苏女士很是苦恼。

据了解，苏女士平时喜欢网购，而且在实体店购物
也经不起店员的忽悠，一来二去，就办了很多会员卡，
现在手里得有数十张各式各样的会员卡。“办理会员卡
时，商家都会让顾客填写一张表格，其中必填的就是联
系方式，随之而来的，便是接连不断的促销短信，让人
非常讨厌。”苏女士无奈地说，其中有商品打折促销、会
员日双倍积分免费抽奖、银行办卡优惠政策等信息。
尤其是节假日和周末，促销短信特别多。

很多市民都纷纷表示，商家的“骚扰”短信给他们
的生活造成了困扰。“本来手机内存就少，再加上接二
连三的促销短信，又来不及删除，有时候内存满了手机
还经常死机。”苏女士如是说。

（特约记者 郭潇繁）

促销短信不断
市民不堪其扰

模板丢失店主一再拖

拍写真照片一年难取

27日，在市中区解放路
某酒店院内，随着切割机

“哧哧”的切割声，该酒店
的 3台 7万蒸吨燃煤锅炉被
拆除。截至目前，市中区实
施锅炉煤改气工程以来，拆
除改造燃煤锅炉 25台共计
170万蒸吨，超过需要拆除
改造总蒸吨数的百分之八
十。

当日，记者在拆除现场
看到，酒店正常使用的 3台
燃煤锅炉已经停止运行，安
装锅炉的房间墙壁被熏得面
目全非，地面也是一片狼
藉，还放着一副粘满灰尘的
手套，不知跟随炉工师傅经
历了多少寒暑，连接锅炉的
管道也是错综复杂。然而，
在改造完成的新的天然气锅
炉房内，四周皆是窗明几

净，管道井井有条。
“还真有点不习惯，往

年这个时候，煤场应该堆得
满满的，现在几乎看不到煤
的踪影。”一位锅炉师傅
说，他已经在这个岗位干了
多年，随着煤改气工程的推
进，这里不再有煤山，锅炉
及烟囱也被拆除了。“该酒
店燃煤锅炉自上个世纪八十
年代就存在了，目前有三台
总共 7万蒸吨燃煤锅炉，每
年要消耗燃煤 4200 多吨。
今年初，锅炉煤改气工程被
市中区列为 20件惠民实事
以来，该酒店就响应号召，
积极与相关部门保持联系。
今年以来，相继投入 50余
万元建成了两台天然气锅炉
代替燃煤锅炉，新建的两台
天然气锅炉不仅能保证酒店

的正常供水、供暖需求，也
减少了大气污染，同时为燃
煤锅炉改造起到了带头作
用。”该酒店的一位负责人
说。

市中区环保局工作人员
介绍，此次共拆除改造 3台
7万蒸吨燃煤锅炉，仅此一
家，每年就减少二氧化硫排
放量 67.2吨，氮氧化物 12.3
吨，烟粉尘 8.4万吨。截至
目前，99台改造任务已完成
改造锅炉 25台。目前已经
淘汰燃煤锅炉共计 170余蒸
吨，超过总蒸吨数的百分之
八十。

据了解，为了让我们的
城市空气更加干净、环境更
加美好，“煤改气”工程被列
为市中区重点惠民工程之一
后，各相关街道、乡镇均已制

定好煤改气工作方案和计
划，并上报煤改气领导小组
办公室备案，明确了试点单
位，并与相关业主进行了沟
通，完成了摸底工作。同时
按照相关要求，定期调度各
街道 （乡镇） 工作进度情
况，每周调度一次工作进展
情况，每月召开一次调度会
议，以便更好的推进工作。
组织调研参观促改造。在推
进过程中，积极联系锅炉厂
家，组织辖区街道分管同志
和部分改造单位参观学习试
点单位改造情况，积极协调
有关部门，促进工作开展。
为更好的了解到新增气量、
新增管网覆盖等内容，从多
个部门了解、调度信息，为
下一步工作打下基础。

（记者 刘豹）

想减少雾霾 就和煤炉说拜拜

市中拆除改造燃煤锅炉25台


